



Santa Tecla, 17 de noviembre de 2023

CONTENIDO											
Día Internacional contra el tráfico ilícito de Bienes Culturales	1	Quehacer Ambiental	2	Ecologismo	4	Noticias Ambientales	5	Conociendo la Legislación Ambiental	8	Conócenos	9

Día Internacional contra el tráfico ilícito de Bienes Culturales

El 14 de noviembre se celebra el Día Internacional Contra el Tráfico Ilícito de Bienes Culturales para concienciar acerca del robo, tráfico y comercio ilegal de bienes culturales. Estos delitos tienen lugar en cualquier lugar del mundo y el resultado es que privan a las personas de su cultura, su identidad y su historia. Las causas del robo de obras de arte suelen ser la ignorancia y la falta de ética.

Actualidad sobre el Día Internacional Contra el Tráfico Ilícito de Bienes Culturales 2023

En 2023, la UNESCO y la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito (UNODC) han declarado que el tráfico ilícito de bienes culturales es un asunto de seguridad global y lo hacen bajo el lema: "**Protege tu legado**", queriendo concienciar a cerca de los riesgos de este delito y las formas de prevenirlo.

Por su parte, la Convención de las Naciones Unidas contra la Delincuencia Organizada Transnacional (UNTOC) ha indicado que este delito se vincula con la financiación del terrorismo, el crimen organizado, el tráfico ilícito de drogas y armas de fuego, el lavado de dinero y la corrupción.

No existen cifras exactas sin embargo la *Asociación de Museos* estima que las ganancias del comercio ilícito de antigüedades oscilan entre 225 y 3 000 millones de dólares por año. *INTERPOL* calcula una cifra entre 300 y 6.000 millones de dólares por año. Y el *Fondo Monetario Internacional (FMI)* señaló que la suma disponible para lavado de dinero por medio del mercado del arte equivalía al 2,7% del producto interior bruto mundial en 2009, es decir, a 1.600 billones de dólares.

Tomado de: <https://www.diainternacionalde.com/ficha/dia-internacional-trafico-ilicito-bienes-culturales>

QUEHACER AMBIENTAL

- ❖ El Equipo Multidisciplinario en Materia Ambiental que apoya a los Magistrados y Jueces Ambientales participó en diligencias de inspección/reconocimiento pericial por posible daño ambiental y/o de verificación de cumplimiento de medidas cautelares en los siguientes sitios:

- ✓ El Carmen, La Unión, el 10 de noviembre de 2023.
- ✓ San Rafael Obrajuelo, La Paz, el 15 de noviembre de 2023.



- ❖ **9 de noviembre de 2023.** Personal de la Unidad de Medio Ambiente participó en la entrega de bienes contaminantes a empresa recicladora, en el Centro Judicial de Ilobasco. Totalizando 155 unidades.

Lo anterior como parte del seguimiento a la implementación del documento técnico “Lineamientos para la Gestión de residuos electrónicos y eléctricos”.

- ❖ **10 de noviembre de 2023.** Personal de la Unidad de Medio Ambiente desarrolló jornada de educación sobre el acceso a la justicia ambiental, dirigida a agentes del CAM, Facilitadores Municipales y al personal de la Unidad de Medio Ambiente de la Alcaldía Municipal de Mejicanos.





❖ **9 de noviembre de 2023.** Personal de la Unidad de Medio Ambiente participó en la entrega de bienes contaminantes a empresa recicladora, en el Centro Judicial Integrado de Cámaras de Segunda Instancia. Totalizando 2 unidades. Asimismo se entregaron 3,275 luminarias procedentes de diferentes centros judiciales

Lo anterior como parte del seguimiento a la implementación del documento técnico "Lineamientos para la Gestión de residuos electrónicos y eléctricos".

❖ **16 de noviembre de 2023.**

Personal de la Unidad de Medio Ambiente, en coordinación con la Unidad Técnica Central, desarrolló jornada de capacitación con el tema: "*Situación ambiental en El Salvador.*"

Lo anterior, como parte del programa interno de formación en el tema ambiental.



Fotografías tomadas durante las actividades.

ECOLOGISMO

LA COMPUTADORA

LA TV, LA CONSOLA EN MODO REPOSO

Y EL CARGADOR QUE DEJAS CONECTADO TODO EL DÍA:

TODOS ELLOS USAN ENERGÍA CUANDO ESTÁN APAGADOS Y SE LES CONOCE COMO

VAMPIROS ELÉCTRICOS

SE ESTIMA QUE CERCA DE **1/4** DE TODO EL CONSUMO DE ENERGÍA RESIDENCIAL SE USA EN ESOS DISPOSITIVOS EN MODO DE ENERGÍA INACTIVA, SEGÚN DATOS DE EUA.

SLURP

SLURP

A MÍ ME GUSTA MUCHO DESE

YA SUÉLTEME, CÑOR

ALGO QUE AL FINAL SE TRADUCE EN UN MAYOR GASTO DE DINERO Y MÁS CONTAMINACIÓN.

¿CÓMO RECORTAR ESE GASTO?

1. USA MULTICONTACTOS POR GRUPOS DE APARATOS PARA DESCONECTARLOS TODOS.
2. DESCONECTA LOS QUE PUEDAS DESPUÉS DE USARLOS.
3. CARGA TUS APARATOS AL 100% Y QUITA LOS CARGADORES. A CHUPAR ENERGÍA A OTRO LADO

FUENTES: The New York Times | United Power | The zero waste guide | The Guardian.

PICTOLINE



NOTICIAS AMBIENTALES

El país que declaró un feriado nacional para plantar 100 millones de árboles

Por: BBC

13 de noviembre de 2023

Los habitantes de Kenia tendrán este 13 de noviembre un día feriado para completar una misión especial: plantar 100 millones de árboles.

La iniciativa del gobierno es parte de un ambicioso programa que tiene como objetivo la reforestación de 15.000 millones de árboles a lo largo de 10 años.

Y para empezar, en el primer día feriado se espera que cada keniano plante al menos dos árboles para alcanzar el objetivo de 100 millones.

La ministra de Medio Ambiente, Soipan Tuya, se mostró confiada en que "todos y cada uno de los kenianos se apropien de la iniciativa" para ayudar en la lucha contra el cambio climático.

Los árboles ayudan a combatir el calentamiento global al absorber dióxido de carbono del aire a la vez que liberan oxígeno a la atmósfera.

El gobierno está poniendo a disposición de la gente de manera gratuita unos 150 millones de plántulas en viveros públicos y en los centros de sus agencias forestales para que los kenianos las planten en áreas públicas designadas.

Pero también ha alentado a los kenianos a comprar al menos dos para plantarlas en sus propias tierras.

La respuesta de la gente

El presidente de Kenia, William Ruto, encabezó la puesta en marcha de la iniciativa en la ciudad de Makueni, en el este del país.

Otros ministros del gabinete fueron enviados a otras regiones para liderar el proceso junto con los gobernadores de condado y otros funcionarios.

En un lugar cerca del nacimiento del segundo río más largo de Kenia, Athi, se congregaron decenas de personas, incluidos soldados y residentes, algunos con sus familias.



"Estoy feliz de estar aquí para mostrar mi amor por el medio ambiente", le dijo el estudiante Wycliffe Kamau a la BBC.

"He venido a plantar árboles aquí, porque nuestros niveles de agua han ido disminuyendo. Incluso aquí, en el nacimiento del río, los niveles son muy bajos, pues los árboles han sido talados", señaló Stephen Chelulei, un residente local.

"Necesitamos revertir el cambio climático para que nuestros hijos puedan tener un lugar donde vivir cuando nosotros ya no estemos allí".

La plantación de árboles se supervisará a través de una aplicación de internet, Jaza Miti, que monitorea el ejercicio permitiendo a individuos y organizaciones registrar las actividades, incluidas las especies de plantas, el número y la fecha de plantación.

Jaza Miti también ayudará a las personas a sembrar las plántulas al verificar que el terreno sea apropiado para las especies, según el Ministerio de Medio Ambiente.

La ministra Tuya le dijo a la televisión local *Citizen* el domingo por la noche que la respuesta fue "sorprendente" y que ese día ya se habían registrado dos millones de usuarios de la aplicación.

Advirtió que la siembra no se produciría en la región nororiental, donde ha habido inundaciones por el fenómeno de El Niño que han causado decenas de muertes, desplazamiento de miles y daños a la infraestructura.

Las dudas sobre el programa

Algunos analistas consideran que es poco probable que muchas personas, especialmente en las ciudades, participen. Para algunos será como un día de descanso más.

La ambientalista Teresa Muthoni le dijo a la BBC que la iniciativa es una "muy buena idea", pero que no está organizada de manera que garantice que todos los kenianos planten árboles.

Dijo que "muchas personas tienen que continuar con su trabajo para poner comida en la mesa... llega en un momento en que nuestra economía no va bien y mucha gente está pasando apuros económicos".

También señaló que "muchos de los 150 millones de árboles disponibles" en los viveros públicos son exóticos.

"Es muy importante plantar los árboles adecuados en el lugar adecuado", afirmó.

El gobierno también ha sido criticado por defender la plantación de árboles y no controlar la tala ilegal en los bosques, pues recientemente levantó una prohibición existente.

Pero el domingo, el ministro defendió la decisión, diciendo que solo los bosques destinados a fines comerciales se vieron afectados por esa decisión: alrededor del 5% del total.

Dijo que esto era necesario para alimentar la demanda local de madera y crear empleos, y agregó que el gobierno está tomando medidas contra los madereros ilegales en otros bosques.

Tuya dijo que el ejercicio continuará más allá del feriado especial y espera que se hayan plantado 500 millones de árboles al final de la temporada de lluvias en diciembre.

Ken Mungai colaboró en este reporte.



Tomado de: <https://www.bbc.com/mundo/articles/c725875j2j2o>



CONOCIENDO LA LEGISLACIÓN AMBIENTAL

LISTADO OFICIAL DE ESPECIES DE VIDA SILVESTRE AMENAZADAS O EN PELIGRO DE EXTINCIÓN



Fotografía tomada de internet.

- ✓ **ORIGEN:** Órgano Ejecutivo
- ✓ **ACUERDO:** 257
- ✓ **DIARIO OFICIAL:** 194
- ✓ **TOMO:** 441
- ✓ **PUBLICADO:** 18 de octubre de 2023
- ✓ **DISPONIBLE EN:** www.imprenta.gob.sv



CONÓCENOS

¿Qué es un juzgado ambiental?

Un juzgado ambiental es un órgano jurisdiccional constituido por un juez y que conoce y resuelve las acciones a través de las cuales se deduzca responsabilidad civil por actos que atenten contra el medio ambiente.

Si has sufrido perjuicios a causa de daños ambientales puedes ejercer esta acción civil. Las personas naturales y jurídicas—ya sea de manera individual o colectiva— que se consideren afectadas pueden acudir al Juzgado Ambiental.

¿Cómo puedo dar aviso al Juzgado Ambiental sobre un acto que atente contra el medio ambiente?

Las personas que hayan sufrido perjuicios derivados de daños ambientales, quienes se consideren afectadas por éstos o quienes tengan conocimiento de alguna acción que daña el medio ambiente podrán dar aviso al Juzgado Ambiental—de manera individual o colectiva.

Cámara Ambiental de Segunda Instancia

¿A dónde debo acudir cuando es el Estado el que ha causado el daño ambiental?

A la Cámara Ambiental de Segunda Instancia de San Salvador, con sede en Santa Tecla, que es la encargada de conocer las demandas contra el Estado como causante de daños ambientales.

CONTACTOS:

Juzgado Ambiental de San Salvador
jambiental.sansalvador.ss@oj.gob.sv
Tel.: 25296800 ext. 4004

Juzgado Ambiental de San Miguel
juzgadoambientalsmcsj@gmail.com
Tel. : 26600884

Juzgado Ambiental de Santa Ana
juzgadoambiental.santaana@gmail.com
Tel.: 24862895

Cámara Ambiental
cambientalsegundainstancia.sansalvador.ss@oj.gob.sv
Tel.: 25296800 ext. 6811

Unidad de Medio Ambiente
Tel.: 25296800 ext. 3015, 3016 y 3017

El contenido de este boletín es creado o seleccionado con el mayor cuidado y conciencia. Sin embargo, la Unidad de Medio Ambiente no asume responsabilidad alguna por la exactitud, integridad y/o puntualidad de la información ofrecida. Su fin es informar sobre temas ambientales de actualidad.